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Праздник 
к нам приходит

Пенсионеры муниципального 
образования № 72 не переста-
ют доказывать, что ни возраст, 
ни уровень подготовки – спор-
ту не помеха, защищая честь 
муниципалитета на районных 
и городских соревнованиях.

Вой на отрывает людей от дома, 
обрекая на фронтовые дороги. 
И она же скрепляет незнако-
мых людей единой судьбой, 
выполнением общей задачи. 

На Пражской улице, 35, 
для жителей муниципали-
тета № 72 распахнула свои 
двери настоящая приемная 
Деда Мороза.

Стр. 6

Стр. 8

№ 72

Стр. 3

К заключительному в этом году выпуску мы подготовили приложение. На одной стороне – 
календарь на 2023 год. На другой – уникальная историческая карта 1939 года южной окраины 
Ленинграда. Фотографию выбрали с помощью голосования в нашей группе «ВКонтакте». 
Победителем стало фото Владислава Васильева с восходом Луны на Бухарестской улице.

Взгляд в прошлое

Перед вами черно- белый 
фрагмент топографической 
довоенной (1939 года) карты 
южной окраины Ленинграда 
(Московский район) и ча-
сти Ленинградской области 
(Слуцкий район), наложенный 
на современную карту зна-
чительной части нынешнего 
исторического района Купчи-
но. На довоенной карте можно 
обнаружить поля, пустоши, 
а также места расположения 
населенных пунктов, которые 
ныне объединил историче-
ский район Купчино, а именно 
центральную усадьбу совхоза 
«Ударник», поселок имени Ша-
умяна (ранее – Николаевский), 
поселок Рылеево (ранее – Ро-
маново), городок кирпичного 
завода № 4, городок овощного 
комбината № 4 и, конечно же, 
деревню Купчино.

Владислав Васильев. Восход Луны на Бухарестской улице, 2022 г.
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Совместная работа

Самый большой негатив 2022-го 
тоже связан с реновацией, точ-
нее, с законом «О сносе хруще-

вок» (О комплексном развитии тер-
риторий). Мы на весь город заявили 
позицию «за отмену антинародного 
закона». В конце года Муниципальный 
совет единогласно принял соответст-
вующую законодательную инициативу. 
Мы не оставим жителей один на один 
с проблемой возможного выселения.

Второй год подряд муниципалитет 
побеждает в городском конкурсе по 
благоустройству. Двор на Бухарестской, 
86, стал примером, как может выгля-
деть территория квартала панельных 
домов 60-х годов. Это зеленый, ком-
фортный двор, в котором есть все для 
удобной жизни.

В мае мы провели первый фестиваль 
ретротранспорта «Купчинская весна» 
в парке Интернационалистов. Фестиваль 
получился масштабным и незабываемым.

В 2022 году муниципалитет вплотную занялся благоустройством так называемого квартала рено-
вации, подступиться к которому в силу юридических ограничений никто не мог в течение 12 лет. 
Считаю это основным достижением нашей команды в уходящем году.

В 2022 году городские и районные службы реализовали на территории муниципального образо-
вания № 72 несколько проектов: комплексное благоустройство двора на Бухарестской улице, 86, 
новое освещение во дворах и скверах, посадка молодых деревьев в парке Интернационалистов 
и вывоз с территории округа разукомплектованных автомобилей.

В декабре депутаты МО № 72 
приняли решение о выдвиже-
нии законодательной инициа-
тивы о признании утратившим 
силу закона Санкт- Петербурга 
«О внесении изменений в неко-
торые законы Санкт- Петербурга 
по вопросам комплексного 
развития территорий в Санкт- 
Петербурге» – закона о КРТ. 
Решение принято единогласно.

Муниципальный
совет № 72 – 
за отмену 
закона о КРТ

Территория муниципального об-
разования № 72 преображается 
совместными усилиями многих 

учреждений и ведомств. В уходящем 
году во дворе на Бухарестской улице, 
86, муниципалитет построил детскую 
площадку и проложил дорожки, Жил-
комсервис № 2 отремонтировал внутри-
дворовой проезд, Центр физкультуры 
и спорта построил новую спортивную 
площадку, а Ленсвет смонтировал до-
полнительное освещение. Двор стал 
победителем городского конкурса по 
благоустройству Санкт- Петербурга 
в номинации «Самая благоустроенная 
дворовая территория».

В ноябре 2022 года садово- парковое 
хозяйство «Фрунзенское» установило 
новое оборудование на детских пло-
щадках в городских скверах на улице 
Софийской, 38/1, и улице Белы Куна 
между домами 7/1 и 13/1. В течение 
года садовники высадили 15 кленов 
в сквере на Пражской улице (от улицы 
Турку до проспекта Славы), 5 черемух 
и 20 кленов в сквере на углу Пражской 
и улицы Турку, 15 ив и 15 деревьев 
ольхи в Плодовом саду на Софийской 

Вопрос о законодательной ини-
циативе появился в повестке 
заседания Муниципального со-

вета после ноябрьской встречи Об-
щественного штаба по вопросам КРТ 
с жителями Фрунзенского района. На 
той встрече жители района вырази-
ли свою позицию: принятый в июне 
2022 года закон Санкт- Петербурга 
о комплексном развитии территорий 
нужно отменить. 

Депутаты ЗАКСа, даже услышав от 
собравшихся однозначное «против», 
своего личного мнения не поменяли. 
Неслучайно глава МО № 72 Павел Швец 
упрекнул городских депутатов в игно-
рировании мнения жителей. 

В ответ петербургский парламента-
рий Андрей Рябоконь предложил муни-
ципалам выступить со своей законода-
тельной инициативой. Муниципалитет 
предложением воспользовался.

Формулируя необходимость отмены 
закона, муниципальные депутаты ука-
зали на то, что законом заранее зало-
жено ухудшение, а не улучшение жизни 
собственников: нет гарантий пересе-
ления людей в пределах муниципали-
тета или района, равно как и гарантий 
получения равнозначного по площади 
и количеству комнат жилья, а под снос 
могут попасть неаварийные дома.

Инициатива муниципалов за-
ключается в признании утратившим 
силу Закона Санкт- Петербурга от 
30 июня 2022 г. № 444–59 «О вне-
сении изменений в некоторые зако-
ны Санкт- Петербурга по вопросам 
комплексного развития территорий 
в Санкт- Петербурге», с последующим 
проведением общественных обсужде-
ний и разработкой нового проекта 
Закона с учетом прав собственников 
и нанимателей жилых помещений и ре-
зультатов общественных обсуждений.

улице, 46/2, 50 кленов, 30 ив, 20 осин, 
10 елей и 1250 кустарников на бульваре 
на улице Турку от Пражской улицы до 
улицы Будапештской, 168 деревьев и 90 
кустарников в парке Интернационали-
стов. Парк украсили молодые елочки, 
сосны, каштаны, клены, березы и липы. 
В скверах и парках высажены также ку-
сты бузины, снежноягодника, берескле-
та, пузыреплодника, как отдельно, так 
и в составе живых изгородей.

Жилкомсервис № 2 отремонтировал 
три проезда: вдоль дома 86 по Буха-
рестской улице, за домом 23/1 по улице 
Турку и перед домом 35/2 по Софий-
ской улице.

Центр повышения эффективности 
использования государственного иму-
щества снес в округе 18 гаражей, еще 
12 гаражей на Фарфоровском посту 
владельцы снесли самостоятельно, 
оставив при этом на территории горы 
мусора, который был вывезен силами 
районной администрации.

В течение года муниципалитет на-
правил в администрацию Фрунзенского 
района 13 уведомлений о необходи-
мости вывоза разукомплектованного 

транспорта, 7 автомобилей были вы-
везены администрацией. В админис-
тративную комиссию района было на-
правлено 8 протоколов по нарушениям 
правил парковки и правил торговли.

Осенью 2022 года комитетом по 
благоустройству было отремонтиро-
вано Южное шоссе. Основные работы 
по замене асфальта уже завершены. 
Тротуары будут окончательно закон-
чены весной следующего года. Также 
в 2023 году комитет обещает восста-
новить участок парка Интернациона-
листов на углу Бухарестской улицы 
и Южного шоссе, на котором находился 
строительный городок Метростроя.

Ленсвет в течение года установил 
светодиодные светильники на улицах 
Бухарестской, Пражской, Турку и Белы 
Куна. Дополнительные фонари подсве-
тили двор и новую детскую площадку 
на Бухарестской улице, 86, а также под-
ход к школе № 230 со стороны улицы 
Турку, 12/2, и детскую площадку перед 
школой. Новые столбы освещения были 
установлены в сентябре на Фарфоров-
ском посту, они освещают выезд на ули-
цу Белы Куна.

Хочу поблагодарить за работу всех 
депутатов и сотрудников Местной 
администрации, коллег из районной 
администрации и других служб за по-
мощь в работе.

Спасибо жителям муниципалитета 
за поддержку, помощь, неравнодушие 
и искренние эмоции!

Павел Швец, 
глава Муниципалитета № 72
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На благоустройство округа в бюд-
жете на 2023 год выделено 
101,9 миллиона руб лей (53,2% 

от всех расходов). Впервые муниципа-
литету удалось привлечь субсидию из 
бюджета Санкт- Петербурга на строи-
тельство двух детских площадок: на 
улице Турку, 22/5, и Софийской улице, 
40/1. Размер субсидии составит 25,9 
миллиона руб лей (это 62% от общей 
стоимости строительства). Детская 
площадка на Турку, 22/5, будет пол-
ностью построена в 2023 году. Стро-
ительство площадки на Софийской 
улице, 40/1, разделено на два этапа: 

7 декабря Муниципальный совет принял бюджет на 2023–2025 годы. Сумма доходов и расходов бюджета на 2023 год составила 
191,6 миллиона руб лей.

Капитал

в 2023 году – строительство пеше-
ходных дорожек и оснований детских 
и спортивных площадок, в 2024 году – 
установка оборудования. Продолжится 
ремонт проездов и дорожек. В первую 
очередь в квартале «Реновации», где 
первый за 13 лет ремонт был проведен 
в уходящем 2022 году. Будут отремон-
тированы проезды на улице Турку, 22/3, 
22/4, 24/1, Пражской улице, 30, Софий-
ской улице, 35/5, 35/6, а также проезд 
перед школой № 201 (улица Турку, 21/2). 
Также будут отремонтированы и по-
строены новые пешеходные дорожки 
на улице Турку, 15/1, 32/4, Пражской 

улице, 36 (от школы № 303 к поликли-
нике № 56), Софийской улице, 35/8, 32/4 
(вдоль забора школы № 316).

Расходы на опеку и попечительство 
составят 22,93 миллиона руб лей.

На мероприятия в сфере культуры 
и досуга запланировано 16 миллионов 
руб лей. На эти средства будут органи-
зованы поздравления юбиляров, празд-
ники и чаепития для членов обществен-
ных организаций и семей с опекаемыми 
детьми, закуплены подарочные наборы 
первоклассника и билеты на новогодние 
представления, организованы экскур-
сии для жителей, уличные праздники. 

Продолжатся «Культурные субботы» – 
караоке, танцы и кинопоказы в парке, 
настольные игры, развивающие среды. 
Фестиваль ретротранспорта «Купчин-
ская весна» и осенний фестиваль «Куп-
чинский кочан» тоже будут организо-
ваны в рамках этого финансирования.

На физическую культуру и спорт 
будет потрачено 2,8 миллиона руб лей. 
Это абонементы в бассейн, проведение 
спортивных соревнований для детей, 
фитнес в парке и велошкола.

На выпуск газеты «Муниципальное обо-
зрение», которую вы сейчас держите в ру-
ках, было выделено 2,5 миллиона руб лей.

22,93 млн руб.
на опеку и попечительство

16 млн руб.
выделено на культуру

101,9 млн руб.
выделено на благоустройство

191,6 млн руб.
бюджет на 2023 год

МЕРОПРИЯТИЯ АНОНСЫ 

Праздник к нам приходит
Ощущение праздника пришло в муниципалитет задолго до наступления календарного нового 
года. Одним прекрасным днем появились на Пражской улице, 35, добрые помощники Деда Моро-
за и начали творить волшебство. Застучали молотки, заблестели огоньки – и вот спустя несколько 
часов офис муниципалитета превратился в сказочную Приемную Деда Мороза, готовую распах-
нуть двери перед своими юными гостями.

Дед Мороз – важная персона. На 
прием в нему попасть непросто: 
нужно сначала дозвониться по 

телефону, оставить заявку, а потом най-
ти подходящий наряд, выучить стишок 
или песенку и добраться сквозь снега 
и метели по заветному адресу. Каждого 
добродушный старик примет с радостью, 
спросит, хорошо ли маленький гость себя 
вел в уходящем году, слушался ли маму 
с папой, не обижал ли кого, узнает завет-
ное желание и обязательно постарается 
его исполнить. Снегурочка- хохотушка 
поиграет с детьми в интересные игры, за-
гадает загадку, пошутит и поводит хоро-
воды. Детей много, но никто не уйдет от 
дедушки без подарка – щедр бородатый, 
не может никого без внимания оставить.

Муниципалитет № 72 в этом году, как 
и Дед Мороз, постарался сделать так, 
чтобы новогоднее настроение пришло 

в каждый дом. Да и зима не подвела: 
припорошила улицы и дворы белым сне-
гом, пощипала щечки легким морозцем, 
и благодаря этому праздник «Зимние 
забавы» прошел на отлично. Двор был 
полон ребятни, дымок от самоваров 
приятно щекотал ноздри, Снегурочка, 
Снежок и Олаф организовали потеш-
ные игры, а неутомимый Элвис – как 
только этот южанин не замерз в своем 
блестящем белом трико – и пел, и танце-
вал, и конкурсы на коньках устраивал. 
Грустных лиц не встречалось на этом 
празднике, только улыбки и смех.

Для любителей танцев на льду 
в этом году были закуплены билеты 
на ледовое шоу «Спящая красавица» 
во дворце спорта «Юбилейный». Ажи-
отаж был невероятный, и билеты ра-
зошлись за несколько часов. Вот бы 
муниципалитету магический посох 

Деда Мороза – наколдовали бы ме-
шок билетов « в-какие- хочешь-театры», 
но бюджет, финансирование и прочая 
несказочная скука ограничивают МО 
№ 72 в этом новогоднем порыве.

В приемной у дедушки гостей встре-
чали помощники- эльфы – ребята из 
Молодежного совета, играли с детьми 
в настольные игры, помогали скрасить 
минуты ожидания чуда.

В назначенный час отворились двери 
в сказку. Кто-то поначалу вздрагивал 
и пугался, впервые увидев белоборо-
дого Деда в красной шубе. Но ласковая 
Снегурочка успокаивала кроху: не бой-
ся, дружок, дедушка – добряк и шутник, 
хоть и немного грозен на вид, он вью-
гами и метелями повелевает, лед на 
речках кует, деревья инеем укрывает, 
а под Новый год всем детям на свете 
подарки приносит и под елку кладет.

Целую неделю гостил Дедушка Мо-
роз в муниципалитете, но у него и дру-
гих забот невпроворот – закрылась при-
емная. И тем не менее никто не должен 
остаться без праздника! Муниципалитет 
ждет всех 6 января на Рождественских 
гуляньях на новой детской площадке по 
адресу: Бухарестская ул., 86. Игры, кон-
курсы, соревнования, угощения и ани-
маторы – все для того, чтобы радостно 
и весело встретить Новый год.

Ольга Шакирзянова

Каждую субботу в 9:00 бег «5 верст» 
в парке Интернационалистов.

6 января с 15:00 до 18:00 «Рождест-
венские гулянья», детская площадка 
на Бухарестской улице, 86.

15 января с 11:00 до 15:00 «Школа 
первой помощи детям» при поддержке 
автономной некоммерческой организа-
ции «Мария мама». Количество мест ог-
раничено, подробности в группе vk.com/
spbmo72 или по тел.: 8 (963) 245-14-48.

15 января с 12:00 до 15:00 «Уроки 
мужества», ДОТ № 20 в сквере возле 
дома 35 по Пражской улице.

15 января – эколого- просветительская 
акция по сбору новогодних деревьев 
«Елки, палки и щепа»:
с 12:00 до 15:00 – в сквере возле дома 
35 по Пражской улице;
с 12:00 до 14:00 – у клуба «Факел», 
Софийская улица, 44.

Календарь 
событий
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Депутаты шестого созыва рассказали о проделанной в 2022 году работе и поделились планами на следующий год.

Юлия Кондратьева

В этом году мы взялись за ремонт квар-
тала Реновации, построили дорожки на 
Южном шоссе и классную детскую пло-
щадку на Бухарестской улице, 86, провели 
разные экологические мероприятия. У нас 
сформировалось сообщество городских 
садоводов- любителей – присоединяй-
тесь и меняйте свой двор с нами! Чтобы 
поддержать жителей, мы создали Штаб 
для обсуждения вопросов по КРТ и сбора 
предложений. Я курирую благоустройство 
и экологию, и в новом году мы продолжим 
благоустраивать наш округ, чтобы с каж-
дым днем он становился все лучше и кра-
сивее. Желаю вам, чтобы ваш дом, ваш 
двор, ваша улица всегда навеивали мысли 
о счастье, тепле и уюте родного места!

Татьяна Мироненко

Год был очень плодотворным. Сотни 
гостей посетили масштабный фести-
валь ретротранспорта «Купчинская 
весна» и гулянье «Купчинский кочан». 
Все лето мы занимались фитнес- йогой 
и пилатесом, играли в петанк. В рамках 
Культурных суббот устраивали праздни-
ки, танцы и концерты, возили жителей 
на экскурсии и поздравляли юбиляров. 
Без бюджетных трат мы проводили 
субботние забеги «Пять верст», курсы 
первой помощи, разные акции, лекции, 

мастер- классы. И за это огромное спа-
сибо всем нашим партнерам. В буду-
щем году следите за нашими анонсами 
и предлагайте свои идеи. И пусть наша 
жизнь будет яркой и увлекательной!

Поздравляю вас с Новым годом! 

Михаил Григорьев

Поздравляю всех жителей Муници-
пального образования с наступающим 
новым годом. Хочу пожелать вам креп-
кого здоровья, а также весело и дос-
тойно встретить новый год. Уходящий 
год был нелегким. Пандемия мешала 
проводить мероприятия, но муниципа-
литет все свои программы выполнил. 
В округе прошло более 50 различных 
спортивных мероприятий, в которых 
приняли участие жители всех возра-
стов. Можем уверенно сказать: по-
ставленные избирателями перед де-
путатами задачи решены. Зима радует 
снегом и легким морозом – и каток 
у 230-й школы уже залит. Приходите 
всей семьей покататься, познакомить-
ся с соседями, пообщаться.

Светлана Зайцева

По итогу 2022 года важнейшими собы-
тиями в работе Муниципального совета 
считаю принятие трехлетнего бюдже-
та, получение на 2023 год субсидии на 

реализацию проектов по благоустрой-
ству, проведение работ в квартале 
Реновации. Все это стало возможно 
благодаря слаженной работе коман-
ды депутатов МО № 72. Как депутат 
я продолжаю прямое взаимодействие 
с жителями нашего муниципалитета, 
реализацию социальных проектов: 
это и оказание благотворительной 
помощи для малоимущих, передача 
гуманитарной помощи жителям ЛНР 
и ДНР, и организация экскурсий и похо-
дов в театр, и участие в мероприятиях, 
организованных администрацией МО 
№ 72 и общественными организация-
ми Фрунзенского района, и активная 
работа в комиссиях и заседаниях Му-
ниципального совета.

Игорь Артемьев

В уходящем году произошло много важ-
ных событий. Муниципальное образова-
ние приступило к благоустройству тер-
ритории квартала Реновации, который 
больше десяти лет не благоустраивался. 
Несмотря на «напряженный» бюджет, 
осуществлялись важные программы 
для жителей: летняя занятость подрост-
ков, проведение экскурсий, спортивных 
и культурных мероприятий, торжествен-
ные чествования юбиляров.

Принятый летом Закон о комплекс-
ном развитии территорий (КРТ) за-
трагивает интересы жителей нашего 
округа, так как многие дома подпа-
дают под действие этого закона. Де-
путаты Муниципального совета опе-
ративно включились в работу и уже 
в августе создали Штаб из предста-
вителей жилых домов и депутатов для 
обсуждения и сбора предложений по 
вопросу КРТ.

Поздравляю всех с наступающим 
Новым годом! Желаю вам крепкого 
здоровья, успехов в работе и учебе.

Александр Голованов

Искренне и тепло поздравляю вас с на-
ступающим Новым годом! Прошедший 
год был непростым и для нас, и для 
нашей Родины. Многие испытания 
и вызовы приняли наша страна и ее 
многонациональный народ. Перелом-
ная эпоха расставляет все по своим 
местам. Уверен, что Россия со всем 
справится, и мы с вами справимся. Сила 
в справедливости. В наступающем году 
я желаю вам благополучия, здоровья 
и скорейшего мира.

Фрол Бобров

Уважаемые жители МО № 72! От все-
го сердца хочется поздравить всех вас 
с Новым годом и пожелать вам в наше 
непростое время здоровья, терпения 
и семейного благополучия.

В этом году наша команда депутатов 
и местная администрация проделала 
большую работу для улучшения ком-
фортной среды для проживания в на-
шем округе. Было реализовано множе-
ство программ для жителей, каждый 
смог найти для себя ту программу, 
которая пришлась по душе. Мы полу-
чили много положительных отзывов. 
В следующем году мы также продол-
жим развивать наше взаимодействие 
и будем рады новым участникам.

Каким запомнился 2022-й?
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Ольга Тенищева
глава Местной администрации

Поздравляю всех жителей муници-
пального образования с наступаю-
щим новым годом. В уходящем году 
мы проделали большую работу, двига-
телем которой выступал наш идейный 
вдохновитель – глава муниципального 
образования Павел Швец. Благодарю 
всех сотрудников муниципалитета за 
слаженные действия и самоотдачу. 
Благодарю и жителей за их актив-
ность, участие в жизни округа, за 
то, что они мотивируют нас на раз-
витие, являются для нас стимулом 
формирования комфортной среды 
в каж дом дворе.

В новый год мы вступаем с боль-
шими планами и надеждой на лучшее. 
Желаю всем добра и волшебства!

Ольга Балясникова
главный специалист аппарата Муни-
ципального совета

Приглашение на работу в МО № 72 
стало для меня одним из главных со-
бытий уходящего года. В мае я слу-
чайно зашла на чай из самовара в ДОТ 
№ 20, и после этого у меня не осталось 
сомнений: я хочу работать в МО № 72 – 
такая дружеская, уютная и семейная 
атмосфера царила на этом небольшом 
дворовом мероприятии. Осенью меч-
та сбылась.

Муниципалитет – удивительное ме-
сто. Это ядро, к которому, как к магни-
ту, притягиваются самые интересные 
люди района: историки, краеведы, 
писатели, режиссеры, урбанисты, ху-
дожники, спортсмены, экологические 
активисты. Офис забит реквизитом 
с культурных и спортивных меропри-
ятий, здесь постоянно звучит детский 

смех, снуют люди, в коридорах стоят 
велосипеды, саженцы, лопаты, детские 
поделки – все крутится, движется, шу-
мит. Для города МО № 72 – это бренд, 
знак качества, эталон того, как можно 
и нужно работать. Быть частью этой 
команды – настоящее счастье.

Роман Гаврилов
заместитель руководителя отдела 
благоустройства

Дорогие друзья! Поздравляю вас с Но-
вым годом! У нас проведены большие 
работы по благоустройству, реализо-
ваны крупные проекты. Во многом мы 
следуем советам и пожеланиям жите-
лей округа, с которыми мы постоян-
но находимся на связи и в активном 
взаимодействии. В следующем году 
мы продолжим реализовывать запла-
нированные проекты.

Желаю всем доброго здоровья, 
счастья, мира, добра, благополучия 
в семье и исполнения желаний.

Светлана Смирнова
работник приемной

Работа в приемной – это в первую 
очередь работа с жителями нашего 
округа: рассказать о мероприятиях, 
которые у нас проводятся или пла-
нируются, подсказать, куда можно 
обратиться с возникшим вопросом, 
оперативно передать поступившую 
информацию в соответствующий от-
дел, иной раз просто выслушать и под-
держать. Бывает, что жители приходят 
с проблемой вне компетенции муници-
палитета, но и в этом случае я всегда 
стараюсь помочь.

В нашем округе проводится много 
разных мероприятий, поэтому в при-
емной часто оживленно и весело. 

Сотрудники Местной администрации муниципалитета № 72 поделились своими впечатлениям от уходящего 2022 года и рас-
сказали о планах на новый, 2023 год.

Результат плодотворной работы

И я сама, как житель этого округа, 
с удовольствием принимаю участие 
в организованных праздниках. Я рада 
быть частью этой активной и сплочен-
ной команды.

Наталия Менькова
руководитель отдела опеки
и попечительства

Уважаемые жители нашего округа, 
опекуны, попечители, приемные ро-
дители! Завершается 2022 год. От всей 
души хотим поблагодарить законных 
представителей наших несовершен-
нолетних и совершеннолетних подо-
печных, состоящих на учете в отделе 
опеки и попечительства, за их ежед-
невный плодотворный труд, тепло 
и терпение. Пусть новый год принесет 
в каждую семью только положитель-
ные эмоции, здоровье и благополучие.

Анастасия Попова
сотрудник административного отдела

В этом году мы провели большое ко-
личество мероприятий: уроки мужест-
ва, «Купчинский кочан», поздравления 
юбиляров, экскурсии по рекам и ка-
налам, развивающие среды, культур-
ные субботы.

Мы стараемся придумывать для де-
тей и взрослых все больше интересных 
активностей, знакомим вас с новыми 
музеями и выставками. В этом году 
мы вместе с вами впервые посетили 
музей Банка России, Кировский завод, 
настоящую пожарную часть. Я была 
приятно удивлена, насколько увеличи-
лось количество жителей, посещающих 
наши мероприятия. Ничто не радует 
так сильно, как ваши сияющие лица 
и искренние улыбки детей. С наступа-
ющим Новым годом!

Василий Андреев
председатель Молодежного совета, 
сотрудник административного отдела

В 2022 году Молодежный совет смог ре-
ализовать несколько новых проектов: 
ребята учили пожилых жителей пользо-
ваться смартфонами, организовали раз-
говорный клуб по английскому и вечера 
настольных игр для взрослых, провели 
цикл детских мастер- классов по вязанию. 
Благодаря муниципалитету продолжают 
жить и пользуются все большей популяр-
ностью наши «прошлогодние» идеи: улич-
ные кинопоказы и настолки для детей.

Можно сказать, что теперь жителям 
не нужно каждый раз ездить в центр го-
рода за культурными развлечениями. Ин-
тересно и с пользой провести вечер мож-
но в округе, недалеко от дома. Приятно 
думать, что в этом есть и наша заслуга.

Уважаемые жители округа!
Канун Нового года – пора волшебства 
и чудес. Это время загадывать жела-
ния, дарить подарки и строить планы 
на будущее. Не все сложится так, как 
мы планируем, но, может, это и к луч-
шему. Возможно, непредвиденный по-
ворот судьбы откроет для вас дороги, 
о которых вы даже не догадывались, 
подарит счастье, которого вы не чаяли. 
Но что бесценно в любых ситуациях – это 
иметь рядом друга, единомышленника, 
который поможет преодолеть невзгоды 
и разделит с вами минуты радости, на-
помнит, что вы не одиноки в этом мире.

Желаем, чтобы трудности не огорча-
ли вас, а лишь приносили опыт. Чтобы 
каждый день был для вас особенным, 
как в детстве, чтобы ваша жизнь была 
наполнена положительными эмоциями 
и впечатлениями. Дарите свою любовь 
родным и близким, окружайте их заботой, 
не оставайтесь равнодушными к чужим 
несчастьям, протягивайте руку помощи 
тому, кто в этом нуждается – поверьте, 
вы будете вознаграждены сторицей!

Пусть не все, но многое, зависит от 
нас самих. Вместе мы можем изменить 
нашу жизнь к лучшему – мы в это верим, 
поверьте и вы!

Ваш муниципалитет № 72.

Депутаты и сотрудники  
Муниципального образования № 72



МУНИЦИПАЛЬНОЕ ОБОЗРЕНИЕ 72 / № 10 (318) 25.12.20226

СПОРТ 

Беги, Купчино, беги!
В апреле 2021 года парк Интернационалистов присоединился к международному движению пар-
кран (от англ. «бег в парке»). Каждую субботу, в девять утра участники паркрана собирались у дет-
ской площадки в парке, чтобы совершить дружескую пробежку на пятикилометровою дистанцию. 
Сообщество росло, приходили новые и новые люди… Весной в это уютное парковое движение про-
сочились санкции – международная организация паркран покинула Россию. Но субботние встречи 
не прекратились, и в парке Интернационалистов стартовало общероссийское движение «5 верст».

Многое осталось прежним: ди-
станция, отсутствие соревнова-
тельности, участие волонтеров. 

Изменилось немногое, пожалуй, только 
фирменный стиль организации: теперь эм-
блема движения – это фиолетовая пятер-
ка на светло- зеленом фоне. Но это мелочи 
по сравнению с главным – невероятной 
дружеской атмосферой, которая продол-
жает царить на каждом мероприятии.

Душа и мотор «5 верст» в парке Ин-
тернационалистов – Татьяна Мироненко, 
депутат Муниципального образования 
№ 72: «5 верст – некоммерческий про-
ект. Здесь все держится на энтузиазме 
участников и волонтеров. Еженедельно, 
чтобы мероприятие состоялось, требу-
ется помощь маршала, секундантов, 
замыкающего, фотографа и человека, 
проводящего разминку. Если в горо-
де в этот день проводится  какой-либо 
массовый забег, то найти людей на все 
позиции бывает непросто. Но несмотря 
на сложности, мы ни разу не отменили 
субботние встречи. «5 верст» – это не 
столько бег, сколько общение, команда. 

После пробежек мы пьем чай из термо-
сов, лакомимся тортиками, принесенны-
ми на день рождения кого-то из участни-
ков или просто идем в кафе завтракать. 
Вместе мы участвуем в городских со-
ревнованиях, ходим в спортзал. Для 
своих «субботних» друзей я стараюсь 
придумать что-то особенное. Третьего 
сентября я принесла на пробежку кар-
тонную фигуру Михаила Шуфутинского, 
и он поддерживал ребят на дистанции, 
а однажды – большие буквы «КУПЧИНО», 

ПОЗДРАВЛЕНИЯ 

Коллектив Муниципального образования № 72 поздравляет юбиляров нашего округа, родившихся декабре. 
Желаем вам здоровья, благополучия, счастья, заботы и внимания со стороны родных и близких!

95 лет
Шелудякова Лидия Егоровна 

90 лет
Болдинова Валентина Ивановна 
Орлова Тамара Алексеевна 

85 лет
Бадаева Вера Николаевна 
Гольков Олег Алексеевич

Гуриева Людмила Михайловна 
Догонин Геннадий Михайлович 
Кожемякина Нина Алексеевна 
Костикова Валентина Михайловна 
Попов Владимир Николаевич 
Рогозина Людмила Александровна 
Рудакова Инна Алексеевна 
Сорока Зинаида Владимировна 
Тимофеева Галина Александровна 
Фадеева Татьяна Ниловна 

Хвощева Нина Николаевна 
Юдина Лидия Сергеевна

80 лет 
Лямина Лариса Николаевна

75 лет
Корнева Вера Михайловна 
Семенова Галина Сергеевна
Трифонова Гета Александровна

Поздравляем
юбиляров
семейной жизни:

65 лет
Анушкин Борис Иванович
Анушкина Людмила Павловна
Колин Николай Васильевич
Колина Инна Сергеевна

Поздравляем юбиляров!

Андрей Власов:
«5 верст» я не бегаю, мне боль-
ше нравится фотографировать 
бегунов и волонтеров. Поэто-
му каждую субботу я прихожу 
к 9 утра в парк Интернациона-
листов, чтобы присоединиться 
к нашей дружной команде.

Эльмира Галиева:
С первой пробежки я почувство-
вала дружелюбную атмосферу 
и влилась в коллектив. Была 
на всех волонтерских позициях, 
считаюсь ключевым волон-
тером, веду социальные сети, 
снимаю видео участников. 

Людмила Маликова:
Для меня волонтерство – это 
иные возможности. Находясь 
среди таких нацеленных на здо-
ровый образ людей, сама стано-
вишься более целеустремленной. 
Это своего рода кнопка переза
грузки после рабочей недели.

Рузалия Никитина завоевала брон-
зу на соревнованиях по сканди-
навской ходьбе «Гдовская весна» 

на дистанции 10,55 км, на дистанции 
5 км «Всероссийского дня ходьбы», 
а также на районных соревнованиях 
по городошному спорту. 

Владимир Торбан занял первое 
место на районных соревнованиях по 
стрельбе из пневматической винтов-
ки, первое место на соревнованиях по 
стрельбе городского этапа лиги «Се-
ребряный возраст». Его жена Лидия 
Торбан заняла первое и второе места 
на районных соревнованиях и третье 
место городского этапа лиги «Серебря-
ный возраст» по дартсу.

Наталия Федорова стала победитель-
ницей на дистанции 5 км на Всероссий-
ском дне ходьбы, заняла третье место на 
дистанции 3 км на городских соревнова-
ниях по скандинавской ходьбе.

Сергей Черемонцев завоевал призо-
вые места на соревнованиях по стрель-
бе и дартсу. 

Владимир Федоров стал победи-
телем турнира по шахматам. Людми-
ла Вахрушо ва завоевала второе ме-
сто на чемпионате Санкт- Петербурга 
по петанку.

чтобы организовать интересную фото-
сессию. Также мы проводим тематиче-
ские пробежки, например, маскарад. 
Нашими гостями становятся бегуны из 
других городов, а иногда и стран.

Я приглашаю всех присоединяться 
к нашей команде в качестве участников 
или волонтеров, для этого необходима 
регистрация на сайте: 5verst.ru. Вы не 
поверите, но отдавать что-то иногда 
приятнее, чем получать. Ведь взамен 
вы приобретаете гораздо больше!»

Жизнь 
в движении
Пенсионеры Муниципального 
образования №72 не переста-
ют доказывать, что ни возраст, 
ни уровень подготовки – спор-
ту не помеха. 
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Разделяй и сдавай
ЭКОЛОГИЯ 

По некоторым данным, пластико-
вые бутылки составляют от 40 до 
50% объема твердых бытовых 

отходов, производимых многоквартир-
ным домом. Поэтому пластик нужно пе-
рерабатывать, то же касается и других 
фракций: бумаги и стекла, а прежде – их 
нужно правильно отсортировать.

В прошлом году в нашем окру-
ге на контейнерных площадках по-
явились металлические сетки, куда 

Как только ни пытались утилизировать пластиковые бутылки. Народные «оч.умельцы» из любимой с детства телепередачи пред-
лагали 33 способа создания полезных в хозяйстве предметов из пустой пластиковой тары. Но никакие подстаканники, абажуры 
и лопаточки не решат проблему огромного количества пластика, который ежедневно отправляется в мусорное ведро.

Новый год – это всегда так весело! Повсюду разноцветные гир-
лянды, запах сладких мандаринов и… правильно! Не хватает 
только пушистой елки с игрушками. Но какую выбрать – искус-
ственную или настоящую? Как отпраздновать этот светлый 
праздник, не навредив природе?

можно сбрасывать пластиковые бу-
тылки и флаконы с маркировкой 01 PET, 
PETE (ПЭТ) – полиэтилентерефталат 
и 02 PEHD, HDPE (ПНД) – полиэтилен 
низкого давления. С недавнего време-
ни туда можно утилизировать и алю-
миниевые банки. Эти контейнеры для 
сбора пластика установлены первым 
заводом по переработке ПЭТ и ПНД пла-
стика в Санкт- Петербурге «Прозрачный 
Источник». Всего по городу компания 

установила порядка 3000 контейнеров. 
После вторичной сортировки и пере-
работки из собранного пластика завод 
производит ПЭТ-ленту.

Другой переработчик, группа компаний 
«Созвездие Развитие», собирает в свои 
накопители 15 различных фракций. В его 
контейнеры можно сдать стекло, пластик 
с маркировкой 01, 02 и 04, твердый пла-
стик с маркировкой 05, бумагу и картон. 
Пластик компания перерабатывает само-
стоятельно, а стекло отправляет на заво-
ды, где производят стекло, стекловату 
и даже компоненты дорожной разметки.

Собранные фракции проходят обя-
зательную досортировку: вручную либо 
при помощи «умного» сепаратора они 
очищаются от мусора и направляются 
каждая в свой контейнер.

Для того чтобы сбор и переработка 
были эффективными, горожанам нуж-
но соблюдать правила: не выбрасывать 
в сетки емкости из-под промышленных 
и автомобильных жидкостей, пластик 
с другой маркировкой (например, ко-
робки из-под тортов), бутылки, завер-
нутые в пакеты. Перед сдачей из буты-
лок нужно вылить остатки жидкости, 

ЭКОЛОГИЯ 

Экологичный Новый год

желательно бутылку помыть, сплющить 
и снять термоусадочную пленку. Чем бо-
лее аккуратно вы отсортируете отходы 
дома, тем более качественным для пере-
работки будет сырье, а значит, контейне-
ров для раздельного сбора мусора будет 
появляться все больше. Сейчас рынок 
вторсырья нестабилен, переработка от-
ходов не приносит прибыли и держится 
исключительно на энтузиазме людей, 
которые этим занимаются. Но вклад этих 
энтузиастов в спасение нашей планеты 
от мусора трудно переоценить.

Поэтому забавный мем «берем обыч-
ную пластиковую бутылку…» может быть 
продолжен только одним способом: 
«…и сдаем ее в переработку».

Елка: искусственная или живая?
В любой непонятной ситуации ре-

комендуем вспоминать принципы 
управления отходами: reduce (умень-
шай), reuse (используй повторно), recycle 
(переработай). Самая лучшая елка – это 
та, которую не нужно покупать и про-
изводить при этом отходы. Например, 
если у вас уже есть искусственная 
ель, продолжайте использовать ее 
как можно дольше. Если есть дерево 
во дворе – его можно аккуратно наря-
дить. Вместо елки можно использовать 
и комнатные цветы, очень интересно 
смотрятся горшечные кипарисовики 
и другие небольшие хвой ные. Еще мож-
но собрать опавшие ветви и сделать из 
них хвой ный букет. Если вы  все-таки 
хотите елку купить, то выбирайте ель 
от проверенных продавцов – кто может 
показать документы на заготовку и про-
воз. Если ель специально выращена 
на продажу, а не сруб лена в лесу, она 
наносит природе куда меньше вреда, 
чем производство пластикового дерева. 

Искусственное дерево окупает свой эко-
логический след только после 20-лет-
него использования.

Гирлянды и украшения
Не нужно покупать дешевые, некаче-
ственные гирлянды. Как правило, они 
быстро портятся, и их хватает на один 
год. Лучше один раз вложиться в каче-
ственные огоньки. Выбирайте светоди-
одные – они расходуют меньше энергии.

Возможно, у вас сундучок еще ба-
бушкиных игрушек.

Упаковка подарков
Одноразовая упаковка – очень и очень 
плохой вариант. Ее жизнь коротка: упаков-
ку быстро срывают с коробки – и вот она 
уже едет на полигон. Поэтому либо поищи-
те что-то из переработанной макулатуры, 
либо сделайте сами. Из ткани, например.

Статья подготовлена на основе 
материалов Экологического 

Движения «РазДельный Сбор»
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Незримые нити незнаменитой вой ны
Вой на отрывает людей от дома, обрекая на фронтовые дороги или скитания в эвакуации. И она же скрепляет незнакомых людей 
единой судьбой, выполнением общей задачи. Своими незримыми нитями вой на может соединить весь народ. И хотя от Купчино 
очень далеко до острова Клест в Выборгском заливе, именно сюда привели поиски родных погибших солдат.

ИСТОРИЯ 

Кровопролитное сражение за 
остров Клест, или Сюрья-саа-
ри, развернулось 9–13 марта 

1940 года, в самые последние дни 
Советско-Финляндской вой ны. Воины 
Красной Армии столкнулись с ожесто-
ченным сопротивлением финских сол-
дат, и в том бою погибло 324 бойца, 
командира и политработника. Их по-
хоронили здесь же, в братской могиле.

В 1941 году эта скромная могила 
была разрушена финнами, а после вой ны 
оказалась в труднодоступной погранзо-
не. И о ней забыли. Погибшие на острове 
Клест более 80 лет считались пропав-
шими, «не вышедшими из боя», а те, кто 
получил похоронку, не знали, где нахо-
дится остров Сюрья-саари – ведь на 
картах он стал Клестом. Братская моги-
ла воинов 181-го стрелкового полка 43-й 
стрелковой дивизии была обнаружена 
здесь только в 2020 году. А свершилось 
это чудо благодаря внуку, который упор-
но искал могилу своего деда.

Исследуя места боев, поисковики 
присматриваются к форме солдат, их 
вооружению, найденным вещам. Опыт 
и знания позволяют им не просто найти 
погибших, но и установить дату сраже-
ния и задействованные в нем воинские 

части. И обследование захоронения на 
острове Клест подтвердило, что именно 
здесь в далеком марте 1940 года воины 
похоронили своих погибших товарищей.

Документы Советско- Финляндской 
вой ны 1939–1940 годов до сих пор хра-
нят много тайн. Списков погибших не 
найти в Интернете. Но в петербургском 
архиве военно- медицинских документов 
поисковики отряда «Советский патриот» 
нашли личные данные о потерях 181-го 
полка за время боев на острове Клест. 
Это были уроженцы многих областей 
России и бывших союзных республик 
СССР. И сейчас на месте их могилы со-
здан мемориал с именами на обелиске.

Большинство бойцов, командиров 
и политработников 181-го полка были 
призваны из Ленинграда. Дивизия фор-
мировалась перед вой ной в Ленинград-
ском военном округе. Воины ушли на 
сборы и не вернулись, а семьи потом 
оказались в блокадном городе. На по-
иск родных бойца часто уходят годы, но 
ленинградцев искать особенно трудно – 
многие погибли в осажденном городе 
или были разбросаны по всей стране.

Поиск шел по всем направлениям: за-
просы в военкоматы и муниципалитеты 
по местам рождения погибших и местам 

их призыва, подключение СМИ, изуче-
ние довоенных адресных домовых книг, 
сбор данных по эвакуации и реэваку-
ации, сведения о проживающих ныне 
в Санкт- Петербурге. Происходило по-
гружение в глубокую и уникальную исто-
рию семьи каждого бойца – от начала 
XX века. И каждая новость о найденных 
потомках защитников Родины никого не 
оставляла равнодушным!

Работа поисковиков основана на лич-
ном энтузиазме. Она требует не только 
терпения и трудолюбия, но и глубоких 
знаний истории, умения скрупулезно 
работать с архивными данными. А еще – 
умения заинтересовать и привлечь 
к поиску самых разных людей, вклю-
чая школьников и пенсионеров. Увлечь 
удается и целые организации, причем 
многие активно включаются в работу. 
Так потомков троих воинов, погибших 
на острове Клест, помогли найти энту-
зиасты из Муниципалитета № 72 Ольга 
Балясникова и Ольга Ясененко.

Минометчик Дмитрий Иванович Ма-
лыгин до вой ны работал кладовщиком 
в ленинградской булочной. 16 ноября 
1939 года он убыл на военные сборы, 
а в 1942 году его жена с двумя детьми 
эвакуировалась из блокадного города. 

Вернулась она домой лишь с одним сы-
ном, Иваном. Поисковики установили, 
что Иван Дмитриевич Малыгин прожи-
вал на Бухарестской улице. Найти его 
оказалось очень просто – как блокад-
ник он состоял на учете в социальных 
службах и в ветеранских организациях 
Муниципалитета № 72. К сожалению, 
он ушел из жизни минувшим летом, но 
внучка Ирина была рада получить ин-
формацию о своем деде.

Красноармеец Василий Герасимович 
Клочков был пожарным на фабрике им. 
Дзержинского. Его жена с двумя малы-
шами выбыла в эвакуацию 16 октября 
1941 года, и, значит, статуса блокад-
ников его дети не имели. В Купчино 
проживал мужчина, чье имя и год 
рождения полностью совпали с дан-
ными сына этого бойца. Но, увы – при 
знакомстве выяснилось, что это лишь 
совпадение. Тогда сотрудницы Муни-
ципалитета № 72 отправились в Совет 
ветеранов Центрального района, где на 
Пушкинской улице должна была прожи-
вать дочь красноармейца Валентина. 
И оказалось, что она жива, пыталась 
найти место гибели отца и получила 
ответ из архива.

Также удалось установить адреса по-
томков красноармейца Трофима Антоно-
вича Шевчука. Два его сына проживали 
на улице Олеко Дундича, причем старший 
был участником Великой Отечественной 
вой ны. Обоих братьев уже нет в живых. 
Но о семье помнили в Совете ветеранов 
МО «Балканский», а по официальному 
запросу в паспортный стол были найдены 
адреса их детей. Весточка из прошлого 
обрадовала родных, и они захотели посе-
тить созданный поисковиками мемориал.

Председатель Историко-просве-
тительской общественной орга-

низации «Память земли нашей» 
Ольга Богданова

Розыск потомков солдат продол-
жается, а в навигационный пери-
од поисковики помогают родным 
приехать на место захоронения 
бойцов на остров Клест. Так бла-
годаря активным и заинтересо-
ванным людям мы все вместе 
сохраняем историческую память.

Архивная справка, выданная родным Василия Клочкова в 1977 году

Родственница бойцаМемориал на острове Клест

Остров Клест


